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雲林縣莿桐鄉 109年行政區域調整說明會會議紀錄 

 

壹、 時間：民國 109年 9月 9 日星期三 晚上 7 時 30分 

貳、 地點：大美國小多功能活動教室 

參、 出席人員：如簽到簿 

肆、 主持人：鄉長林靖焜               紀錄：劉錦諺 

伍、 主席致詞：  

各位村民大家晚安大家好，感謝大家晚上撥空前來參加本次

說明會，大美村人口佔全鄉的 13%，公所考量管理及資源分

配等因素，爰辦理本次行政區域調整，詳細情形待會業務單

位和村長會向各位村民說明，屆時大家若有什麼疑問或意見

都可提出。 

陸、 行政區域調整情形說明：略(請參閱會議資料) 

柒、 民眾反映事項： 

民眾一：行政區域調整後學區是否會有變動？ 

回 覆：本次行政區域調整後，不管是大美村或溪美村，均屬大

美國小學區，不會有所變動。 

 

民眾二：何不直接爭取成立「大美鄉」？ 

回 覆：鄉鎮市之行政區域調整係屬雲林縣政府權責，本所無法

辦理。 

 

14鄰謝先生：建議直接以台一丁為界，分割為大美村和溪美村，   

      再把光華寺和土地公廟也割給大美? 

回  覆：考量行政區域的整體性，及相關法規規定，尚不宜如 

此分割。 

 

11鄰陳先生： 

一、行政區域調整攸關民眾權利，理應收集意見，並按法定程  

序上報，公所卻反其道而行，尚未獲多數民眾同意，即報 
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代表會通過？ 

二、行政區域調整後，營業登記資料都要更改，變更費用要由 

誰來負擔？ 

8鄰張先生：附議上述第二點。 

回 覆： 

一、本所辦理此次行政區域調整，皆按「雲林縣村里鄰編組及 

調整自治條例」規定辦理，於 109年度編列相關經費，並 

爭取代表會同意（僅同意預算編列）後著手辦理，後續調 

整定案後，將把調整情形再行函報代表會審議，最後方可 

送縣府轉陳內政部核定，尚無台端所述反其道而行情事。 

二、行政區域調整後，本所會將變更前後資料函知各有關單 

位，而有關營業登記變更部分，經聯繫國稅局，其表示在 

接獲本所通知後，會統一進行變更，無需收取變更費用。 

 

捌、散會        
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雲林縣莿桐鄉 109年行政區域調整說明會會議紀錄 

 

壹、 時間：民國 109年 9月 10日星期四 晚上 7 時 30分 

貳、 地點：聖慈壇後方教室 

參、 出席人員：如簽到簿 

肆、 主持人：鄉長林靖焜               紀錄：劉錦諺 

伍、 主席致詞：  

各位村民大家晚安大家好，感謝大家晚上撥空前來參加本次

說明會，莿桐村人口 5,022人，是全鄉的 18%，在全雲林縣，

僅有麥寮鄉有 2 村人口數高於莿桐，公所考量管理及資源分

配等因素，爰辦理本次行政區域調整，詳細情形待會業務單

位會向各位村民說明，屆時大家若有什麼疑問或意見都可提

出。 

陸、 行政區域調整情形說明：略(請參閱會議資料) 

柒、 民眾反映事項： 

光復路廖先生：行政區域調整後之村名一定要全國徵名嗎？可否

由莿桐人自行來決定? 

何厝庄何小姐： 

一、行政區域調整後幼兒園及莿桐國小均在中正路以南，建議  

村名不脫離「莿桐」2字。 

二、行政區域調整後，個人資料中的住址都要更改，如銀行資  

料變更是否會有費用？ 

三、中正路以南無活動中心，行政區域調整定案後，是否有所 

規劃？ 

南 安黃先生： 

一、我贊成行政區域調整，也知道鄉長和公所人員為辦理這政 

策都很辛苦，但為何是中正路以南要改村名，而不是中正 

路以北？ 

二、很多鄉親都久居莿桐，以「莿桐人」為榮，不希望村名改 

為其他，建議直接命名為「莿桐北村」及「莿桐南村」。 
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回 覆： 

一、考量行政機關多數位於中正路以北，爰規劃延用「莿桐  

村」，而中正路以南再辦理徵名活動。 

二、之所以規劃辦理徵名活動，係為藉此來行銷「莿桐鄉」， 

村民對村名有任何建議均可於期限內投搞，屆時會由設 

籍該區域居名來投票，並以「戶」為單位進行票選。 

三、中正路以南區域沒有活動中心，行政區域調整定案後，會 

向上級單位爭取經費興建。 

四、行政區域調整定案實施後，本所會函文通知各有關行政機 

  關變更住址，民眾無需負擔任何費用，至於銀行部分， 

因金融單位數量繁多，考量個人資料保護問題，不宜由 

公所提供村民資料通知其更正；另郵局會將本所所通知 

變更前後的住址建檔，爾後若有信件寄送舊址，仍能送 

到其對應的新址，村民可不必擔心。 

 

捌、散會        


